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议程项目 21
塞浦路斯向题：秘书长的报告（续）

1 . 主席：在继续进行这一项目的辩论之前，我 

想请大会注意特别政治要员会关于它咋天就这一項R 

稱 行 的 会 议 的 报 吿 我 可 否 I人为大会 

注 ,fii到特别政治要 I/】会的报齿？

就 这 样 决 定 i 第 3 4 /

2 . 彼德罗夫斯基先生（苏维埃社会卞义共和 [̂ 1̂ 

联盟）：苏联一贯坚定不移地 i 持世界和平和各闺人 

民的安全，支持加强国际缓和的进程。苏联认为，为

达到这些口标，必须采取紧急而有效的措施，以解决 

世界各地区存在的危急局势，包括诸如F1前正在讨论 

的塞浦路斯后7势笠严重闻际问题。

3. â 从宠浦路斯冲突 iF 始以来，联合圓一宵不 

断地密切注意这个问题。在安理会和大会的若千决议 

巾，联合国已清楚地表明了 己对塞浦路斯 fnj题的立 

场 。 早 在 1974年 ， 大 会 就 一 致 通 过 了 第 3212 

( X X IX )号决议，这项决议后来得到了安理会的一 

致认可。该决议规定了解决问题的一些某本原则，这 

就是：尊重塞浦路斯共和国的二K权、独立和领上 '7̂ 整 

及其不结盟政策；所有外国策队及外国军ÿ 人员尽快 

从该国撤出；停止对该国事务的一切外来千涉； I上所 

有难民平安返回家园。在随后的八年中，大会再-:重 

【I【了这些十分重要的规定。在上一屈会议上，大会以 

压倒多数通过了第 35 / 15号决议，这个決议W 次変 

求立叩切实执行第3212 ( X X IX )号決议以及此 i l l大 

会和安理会关干塞浦路斯的各项决议，这些决议---- 

用 第 3212 ( X X IX )号决议的 Î Î 来说一 "为解决塞浦 

路斯问题提供了 TH确的S 础"。

4 . 但遗憾的是，我们不得不再次指出， 安理会 

和大会旨在解决塞浦路斯问题的那些决定迄今没有得 

到遵行， 这不能不引起人们最严重的关切。

5 . /K卞多来， 塞浦路斯灾 I!w U :LL被分成两部 

分。一种反常的势在该岛继续存在，这种W势Æ ih 

人为地拖延政治解决、外闺军队布该岛的存在和外来 

势力不断企 ra干涉基浦路斯人内政的 f  i'径迪成的。 -- 

些人反对 f i  [tl和独立的塞浦路斯，他们无视联合|K|的 

有关决定，正在力图把他们所谓的对这个危机的"解



决办法"强加给客浦路斯人民。这些花招的卞要R 的是加 

强北大两洋公约组织〔=ft约〕军，力在该息的存在， 

布东地巾海地K 建立一块本，跳板。很清楚，这种计划 

Æ Lj'本浦路斯人的范本民族利益粮本#1抵触的，只能使 

li ï求效解决渡浦路斯问题的仔务更加复来-化。

6. 塞浦路斯继续存在的危险的紧张局势当然不 

能不引起整个国社会的严重关注。凡Æ 珍视和平4»' 

安全利益的人，'都不可能对座浦路斯共和国及其人民 

的命运无动于衷。正如各位代表都清楚地知道的那 

样，9 /] 3 H 至 9 日在哈冗那举行的第六次不结盟国 

家和政府 t r 脑会议的参加者呼吓所有国家严格尊重塞 

浦路斯共和H 的卞权、独立、领土完整统一和中立地 

{■>:, jf‘-要求停 II:对其内部卞务的一切外来干涉，立叩 

儿条仲撒 IÜ所 外 |ii|武装力1,1:,停 il:Æ 震浦路斯共和 

闺的任何种类的军事存在〔见 / ( / W 件， 

第一节， 第 /99段〕。

7. 苏联一贯强决赞成维护塞浦路斯共和国的独 

立、主权和领土完整以及尊® 该国的不结盟政策。苏 

収赞成这样一种解决办法：它应能导致该岛的非军事 

化，并规定外国军队撤HI该岛并撤除所有外H 军，某 

地。在无条件地尊重我刚才提及的各项原则的情况 

K , 合理照顾審浦路斯两族的利益和权利，将会大大

有助于促使塞浦路斯问题得到公正、持久的解决。我 

们 ÎÀ为，两族间的建设性对话可以在这方面起到积极 

的作用。两族会谈可能产生的积极结果，应遗过安理 

会的决定或在肢合闺范围内召71: 的 围 会 议 加 以 巩  

1/̂ 1 0

8. 苏联过去一直坚决支持而且现在仍然坚决支 

持在充分保护希腊族和土耳其族利益的情况下，由塞 

浦路斯人自己和平解决塞浦路斯问题。在这方面，我 

们认为， 迫切，要制 Ih对塞浦路斯内政的一切外来干 

涉以及把背着遂浦路斯人民搞的、违反他们利益的计 

划和决定强加给塞浦路斯人民的一切企图。

9 . 苏联也认为，立即执行联合国有关塞浦路斯 

的各项决定，十分童要，并愿意尽自己的力量， 力塞 

浦路斯人民的利益、为东地中海的安全与国际缓和而 

促进塞浦路斯问题的解决。TH如各位代表所知道的， 

力达到这辟 I 芥联 l l 经提议/H联合w Æ ra内環行

一次具有代表神的S  会议来讨论塞M 路斯W题 。 1 

这样一个大会的举行可能成为公正解决塞浦路斯向题 

和加强东地中海和平的ÿ 业的一个重要因素。

1 0 . 苏联仍然认为，联☆•鬧应在公TT和持久解 

决塞浦路斯问题的过箱发摔決定性的积极作川，以便 

客浦路斯共和圃能够象安理会和大会关于座浦路斯M 

题的各项决定所规定的那样，作为一个保持领上完盤 

的独立主权PI家继续存在。

1 1 . 苏联部长会议主席阿列克谢，足古拉耶维 

奇 ，柯西金在最近一次讲话中强调指出：

" 为了实现缓和的R fe , 应当解决象塞浦路斯 

局势这样的严重圃际W题。苏联一向赞成公TT.解决 

这 -危机，这种解決办法化以本fffî路斯J1：和|K|的独 

立、主权和领上完整和尊重其不结盟政策为族础。 

我们赞成使塞浦路斯非军事化，在它的领土上不应 

留下一名外国士兵和一个外国军事基地。我们希望 

目前在该岛进行的两族会谈取得成功，我们赞成落 

实联合国关于塞浦路斯的各项决定。 "
1 2 . 我 fl'1认为，大会就这一项 R 进行的讨论， 

共根本É1的就楚促成这样一种解决办法。

1 3 .维尔斯塞先生（波兰）：大会又一次不得不 

把题为"塞浦路斯问题 " 的项目列入它的议程。看到这 

种惜形，我们深感遗憾和失望，这特别是因为在去年 

的辩论之后的这一年里，我们看到，在本组织秘书长 

的 力 帮 助 K, HI现了一些令人披舞的情况，这些怖 

况曾经增加了我 In 的希望和期待，希望第 3 3 /1 5 号  

决议如果不楚大会就此问题遗过的最后一项决议，也 

该是最后决议之一了。然而，如所周知，这些希望又 

遂空了。

1 4 . 我们对现存员势感到忧虑，不仅仅是因为 

早就应该找到一种能ê 終给塞浦路斯人民带来和平、 

稳定与正义的解决办法了，尽管仅这一条理由就足以 

说明我们的立场是正确的。我们感到忧虑还因为我们 

深信，为了促进和加快执行联合à 的主要任务一" 0[i 

巩因和深化闻际缓和，并将这种缓和扩展到世界所有 

地R — 找们必须:消除任何地方存在的冲交和紧张的 

温床。儿，I，之 -就 今 解 决 的 在 浦 格 iWlW题。



正 如 1978年 11月 9 日 的 第 35 / 15号决议所指出 

的，这个问题 "继续构成对国和平与安全的严重威 

胁"。

副主摩沙里夫先生（★马里）代行主席取务。

15.  i H如我们 Û 经说过的那样， 波 力 ，公 

T I- ,持久解决塞浦路斯W题的所有现实邀础，都截于 

安理会和大会的许多决议巾。在 第 3 3 / 1 5 号决议 

中，这些甚础得到了筒练的慨括：支持塞浦路斯的主 

权、独立、领土完整和不结盟地位，立叩从该国撤出 

所有外国武装力量和外国军事存在，两族代表之间马 

上恢复富有意义和建设性的谈判，有关各方都不采取 

任何可能对问题的解决产生不利影响的单方面行动。

1 6 . 因此，为了迅速解决塞浦路斯问题，我们 

必须刻不容缓而乂诚心诚意地切实执行联合闺的各项 

有关决议。

17. 对解决正在讨论的这个问题的国内方面特 

别重《j 的 两 族 会 谈 ， ÎÏÏ两族会谈很久以来就被认为 

iii-力 M-论所涉及的  &  |i 'J M  Hé 供 r  ié  U  的 ijl: iÀ 。 W 

此，今 年 5 / ] , '当闻际社会得知Cl在尼科两 ïIR达成的 

恢复这些会谈的协议时，它深感满意。安理会在其第 

451 (1 9 7 9 )号决议执行部分第 2 段中对这项协议表 

示欢迎的同时，促请各方：

" ……在十点协议的范围内，恢复两族会谈3持 

续不断进行' 避免任何迟延’ 务求取得结果"。

1 8 . 然而，正如大会所知道的， 自今年六月中 

旬以来在这方面没有取得仔何新进展。我们对这种情 

况深盛痛惜。我们同意在哈紀那举行的第六次不结盟 

a 家和政府赏脑会议发表的政治宣言巾所阐明的如K 

立场：

" 会议 : 示 Je持% 浦路斯典和Ri|总统某 i«i: 41 

亚努先生同塞浦路斯上族领导人登克塔什先生 

1979年 5 n  19 H在联合国秘书长主持K在尼科 

西 亚 达 成 十 点 协 议 ，呼吁立叩恢复塞浦路斯两 

族代表间的会谈。这些会谈应在上述协议的基础 

上井根据联合国的不结盟运动的原则和决议，在 

没有任何外来千涉和双方地位平笠的情况K, 以 

有意义的、注重结果的和建设性的方 ï'üÆ行以求

达 成 一 个 双 方 均 可 接 受 的 协 议 。 "

C A /  3 4 /  5 4 2 , 附件，第一节， 第 7 9 5段〕

1 9 . 至于塞浦路斯问题的外部方面，波兰的立 

场也是始終一贯的：我们坚信，立即在联合国主持下 

堆行一次 ra fe会议，将会大大存助干拟 r n il -个可行 

的、持久的解决这个 l'nj题的办法。 ÙÏ各 化 £ • : ,这 • 

提议继续得到座浦路斯政府的完全支持。 普11 >1H努 

总 统 10月 1 H 在本大会的讲话巾就表示了这种态  

度，当时他说：

" 我 们 重 我 们 接 受 这 一 提 议 ，因为孩们

认为，这一提议有许多优点，我们希望大会遗过

一项举行这祥一个会议的决定。我们相信，这个

会议将对解决塞浦路斯问题起到宫有建设性的作

用。" 〔第 /5 次会议， 第 裕 段 〕

2 0 . 落普里丽努 ,0、统重 111 了 他 ‘年提 ,41的关于 

塞浦路斯实现彻底裁军和非军事化的建议，2我们对 

此表示欢迎。正如我们前面所说的，这一建议的实施 

将Y/助 1-n-iA]部和外部创ÆY/利fiV  e u 以及加 ®本浦 

路斯两族间的相 /f.信任。

21. 我们也十分感兴趣地注意到范普里取努总 

统 如 K的建议：指派一个委员会〔同上， 第 ¥7段〕 

与联合国秘书长一进 I:作，以寻求一 1 页根据联合国t/  

关决议公正、持久解决塞浦路斯问题的办法〔同上， 

第 <7段〕。这一建议的确值得认真考虑。

22. 必须根据我前面提到的原则考虑和实肪措 

施找到迅速解决塞浦路斯问题的彼此可以接受的办  

法，否则本浦路斯问题就会继线卞/乂 -化地列/I:.我ff 1 

的议程中，损害联合国的权威与声望，使我们 ifiHlfcll 

益加剧的战争危险，而这种危险很可能会更加严重地 

威 到同际和平 Lj安全。

2 3 . 我们JE在.此 ;iü示，我们 J ïi成 地 会  

员国能朝这一方向立叩作出坚决的努力。就我们 Ifa' 

言，我们随时准备在国标社会为加速和平解决審浦路 

斯问题而可能进行的努力中提供合作。

2 4 .基廷 先 生 （爱尔兰）：我想代表欧洲共同体 

九个成员国表示我们对如下ÿ 实的忧虑：虽然从找们 

上一次在大会讨论塞浦路斯向题到现在乂过了一年，



何在解决 该 息 问题方面似乎没有取得什么实昧进

展。

2 5 .我们九国不f旦同塞浦路斯及其人民有着非常密 

切的収系，而ü 同希腊和上耳其也有密切的联系。因此， 

本浦路斯势 Æ我们九个成员鬧特别关心的一个fn厕 。所 

以这种映乏进展的《向冗11:我们不安。 十分问情本浦 

ffilW人Lvi所逃受的艰难W ；'V-, 1|-:帶£、]'-力到V-i I达成-项 

能为冲突双方所接受的解决办法。

2 6 . 九个成员H 非常欢迎范普里亚努总统 hj避 

Æ塔什先生今年 5 /] 19 IH在秘书长牛持 K干尼科两 

亚会见时达成的协议 〔/(/•?</ 6 2 0 和 C o rrJ , 附件 

五〕。双方承诺毫不迟延地以持续不懒的方式恢复两 

族会谈，九个成员国 I人为，这是久久陷于僵局的局势 

的一个突破。我们前后一贯地提出我们的共同观点， 

这就楚：只有有关各方直接进行谈判，才能导鼓达成 

一种确保塞浦路斯共和国领上完整、独立与主权的解 

决办法。因此，我们也欢迎双方都保y :.不采取仔何可 

能Æ及会谈结果的行动。

27. r月此，当权们得知今尔 6 i l 恢复的会谈巾 

Il-.IM-,权们非常失望。双力之M 存在的、造成这次会 

谈巾1卜.的分妓之点不论多么J Ï实和严重，国除社会只 

能认为，对于客浦路斯及其人民来说，这些会谈的中

断Æ倒退了 一步。

2 8 / 九个成员国一直知道，6 月份以来秘书长为 

使会谈重新开始作了相当大的努力。我们表示，我们 

非常赞赏秘书长在这方面所做的工作，并表示我们继 

续支持他的努力。我们意识到秘书长和他的各位代表 

雁行 *̂?.本浦路斯的职责时表现>H 1的耐心和忍不拔的  

桃神。我们仍然认为，他从巾幹旋以帮助有关各方寻 

求持久解决办法十分重要的。权们感到遗憾的 

象先前一样，#关各方没有充分利用联合国以这种方 

式向它们提供的帮助。共同体九个成员闻认为，虽然 

联合闺可以鼓励和文持双方努力消除它们之间的分 

歧，最有希望解决问题的方法仍然是有关双方在已经 

确立的框架内进行直接谈判。

29. 我们从秘书长关于塞浦路斯问题的大有助益 

的 报 告 和 C o r r . n 中注意到，双方之间 

已经有了一些共同点。这些共同点仍有待于变成持久

的、双方均可接受的解决办法。为此需耍有关各方采 

取具有想象力和政治家风度的方针，而首先是表现出 

进行直接谈到的意愿。我们只能希望，另外一种选择 

所能带来的后果会促使双方迎接这一挑战。这另外一 

种选择，用秘书长的切来说就是，"无眼期地延长现 

布状态，连同它势必造成的动荡、挫败和潜在的危 

险 〔同上， 第-?-î段〕0 我们这九个欧洲W'衣呼I lf双 

J j报据秘 1G长提H i的 i l î议，/I 双n  L i经11 想的准W ||的 

S 础上恢复C1经巾断的谈判。

30. &H：- , 我要再次表 /T̂ , 我们赞赏联合国驻 

塞部队所做的T.作。好几个欧洲共同体成历国参加了 

这一工作。这项工作对于维持塞浦路斯和平起着重大 

作用。

3 1 . 巴列塔先生（阿尔巴尼亚）： 自从我们上一 

次辩论 " 塞浦路斯问题 " 以来，已经过去了一年。现 

在，这一问题乂一次被紧急地提了Hi来，以使U:大会 

进行审议。 贝鹿资n , 澳浦路斯 ■̂1前存在而 IL Û 经 //- 

在了数年之久的紧强局务■■在 1974年 牛 .的一些ÿ  

作之Æi-, 它化得更加复饭和更 f t 煤炸性-一 fi 先弓I起 

座浦路斯人K  A 己的严重关切。不过，这种局势也理 

所当然地引起爱好和平与正义的各国人民的关注。面 

对基浦路斯人民痛苦地经受的艰难困苦，面对塞浦路 

斯共和国0 前所处的逆境，我们不能够无动于衷和漠 

然置之。

32. 塞浦路斯人民曾经长期深受殖民统治之 

苦，不幸的嚴，直到现在，他们还没有享受到必需的 

安宁，也未能获得一切必要的条件，使他们能在自己 

的独立4^权周家内完全为0 己的幸福和进步而 I:作和 

劳动。

3 3 . 阿尔E 尼亜人民对客浦路斯两族人民都怀 

有J Ï普友好的感情，一言怀着优虑的心惜密切注视着 

塞浦路斯事态和局势的 :&展。阿尔巴尼亚人民及其政 

府一直表示：希望能够为塞浦路斯问题找到一个公正 

和持久的解决办法，希望塞浦路斯人民能尽快恢复和 

平、稳定与和睦，希望他们能过正常的生活，永远避 

免再次成为帝国主义国家野心和阴谋的牺性品的可能 

性，而迄今为止，他们的命运就是做这种牺牲品。



34. fR.嚴，我们不得不遗憾地说， 塞浦路斯问 

题迄今似乎还不易解决，附碍着在解决这个问题方面 

取 r.l-进展的那些闲难也没有减轻到我们所希望的程 

度。塞浦路斯的紧张和爆炸件的局势在.继续。塞浦踏 

斯人民还在遭受迄今发生的各种严重ÿ 件所帯来的恶 

果。此外，塞浦路斯仍然是东地中海地区紧张和冲突 

的温床。

3 5 . 很清楚，塞浦路斯问题的公正和持久的解 

决是一个极其重要的事项。随着总的国标局势的恶 

化，以及由于超级大国侵略扩张政策的强化和它们之 

间为谋求对世界的统治与霸权而进行的争夺与讨价还 

价，塞浦路斯及其周围地区的局势有进一步加剧的危 

险，因此塞浦路斯问题的解决就更迫切了。

3 6 . 有一些主要因素过去一宵是而且现在仍然 

Æ危宵塞浦路斯人民的万恶之源。当我们思考这些因 

素时，孜们 t r 先会注意到，塞浦路斯的危机，造美苏 

两1$1在东地中海争夺游权和瓜分势力范围的结果。如 

果说美帝国主义者为了实现把该岛变为侵略性的北约 

集团的军事基地和堡整的肝心而点燃了塞浦路斯冲突 

之火的话，那么，苏联社会帝国主义者也迫不及待地 

想从这种局势携到好处，以便保住他们自己在东地中 

海的政治和军事利益。

3 7 . 塞浦路斯在两个帝国主义超级大国为军事 

侵略而派驻大规模舰队的地中海中所处的地理位置， 

以及它离另一个局势紧张地区一中东很近这一点， 

使美a 和苏联对塞浦路斯垂诞三尺，它们正K 求在该 

闻建立 f i己的范地和堡皇，以便在地巾海、巾东和G  

尔干笠地R 进☆扩张和渗透活动。

3 8 .两个帝国主义超级大国经常假装在为解决座浦 

路斯向题而努力，但是，美国的一些外交伎俩和象苏联 

关于举行塞浦路斯问题国际会议的建议这样的计划，其 

用意完全在于使该国的动荡局势继续下去，以利于两个 

超级大国进行争夺而损害塞浦路斯人民的利益。

39. 尔巴尼亚人民社会主义共和国政府对塞 

浦路浙问题一向采取明确的原则立场。我国一直坚决 

lift责超级大国和帝国主义国家的阴谋诡计，这些阴》 

I 危计危及塞浦路斯人民的权利和利益，危害塞浦路斯 

共和岡的独立、-主权和领上完整。

4 0 . 我们一向认为，塞浦路斯问题必须得到公 

正、持久的解决，这不但Æ 为了结束该国的危险局 

势，让塞浦路斯人民能够为新的、更美好的生活打K 

並础，而IL 也是为了防 ||:该地K 所有化他 ra家因本浦 

路斯问题而出现不利的或危险的复來情况的可能性。 

塞浦路斯问题的解决，将会在地中海地区消除一个产 

生紧张局势的温床，消除对巴尔干地区局势产生消极 

影响的一■个因素。

4 1 . 我们认识到，塞浦路斯人民和塞浦路斯国 

所面临的问题实在很多，也不容易解决。那些反对公 

正、持久解决这些问题的人正极力胆按达成这样的解 

决办法。显然，要解决象塞浦路斯这祥的问题，还有 

艰难的道路要走。在这条进路上，塞浦路斯人民已经 

遇到了重重障碍。很清楚，他们还必须作出很大的努 

力并采取十分坚决的行动，以便为終解决向题推  

必要的条件。

4 2 . 我们过 i ；•相信而 IL 现在仍然相佶，只有塞 

浦路斯人民才能为该国继续存在的令人讨反和不安的 

严重局势找到解决办法。应该由该国人民而ü 只 rti该 

国人民根据自己的意愿、 自己的目前利益和未来利益 

以及自己的政治倾向，在保证不受到对于其内政的任 

何千涉、不接受外国強加的任何解决办法的情况—K来 

决定自己的命运。这就 ;^说，塞浦路斯人民的利益要 

求让他们根据居住于塞浦路斯岛上的两族人民的露本 

权利自☆地解决白己的内部$ 务。

4 3 . 我们 L人为，建立和加强两族之向的相7了_理 

解、信仔 Lj'和谐，是促使度浦路斯H 题 到 解 決  

的唯一可靠途径。我们认为，只有;l i这条近路，本浦 

路斯人民的故人在審浦路斯造成的有宵症结才能消 

除，帝国主义超级大国的危险阴谋才能制 If:。

4 4 . 阿尔巴尼亚代表闭要再次强调，它欢迎任 

何有助于在两族间建立和谐与谅解关系的步骤。

4 5 . 最后，我们重 1||,阿尔巴尼亚政府一赏坚 

持共不变的立场，这就是促进对寒浦路斯闻的 fi rt i、 

独立、国家主权和领土完整的尊重。

4 6 . 科马蒂纳先生（南斯拉夫）：我们不能不遗 

憾地注意到，在我们冗在回顾的这个时期内，在解决



实浦路斯 l'nj题方面没有取得仔何实质性的进展。这一 

I'nJ题仍然原封不动地在大会的议程上占有突 ,HI的地 

位。使我们深感忧虑，并促使我们进行更深入的思 

考。巾于在两族最高级代表之间的会谈和联合国许多 

决议、特别染第 3212 ( X X IX )号决议巾已经就解决 

I'nJ题的框架和原则达成了协议和作了规定，上述情况 

就更使找们忧虑和深思了。

4 7 . 毫无疑 l’n j , 这一危机的继续，不何危及塞 

浦路斯的和平 I：；稳定，也危及地巾海广大地区的和平

我们不应该吃幻想的苦头，幻想 i l i机可以无 

限期地拖延 K ic ifii不会造成消极/a果。长斯侵犯一个 

111家卞.权的现象已经JI:始带有杳然无期、不可捉摸的 

性质。我们不应该、也不能够让国际社会对这一情况 

度得习以为常。面对这种情况，我们只能不断地、全 

W地积极参与寻求这一危机的解决办法，这是我们的 

进德义务和政治责任。我们首先也是从这一角度看待 

目前的辩论的。

48. 南斯拉夫对塞浦路斯危机的立场是众所周 

知的，因为我们在这一讲坛上反复阐明过这一立场。 

最近在一般性辩论中，南斯拉夫联邦外交部长就这样 

做过。他在災言巾把塞浦路斯问题同 " 〔各国人民〕 

在不受外来干涉的情况K 决、独立和 f i主的权利 "  

联 系 起 来 谈 〔见 第 次 会 议 ， 第 /39段〕，认为"只 

YHlÛ过和卞̂下段以及执行政 ^̂ 旧̂各项存关决议，义能 

找到这一危机的公 ÎF.、持久解决办法 " 〔同上， 第 

/■?0段〕。他特别强调：

" 这要求两族间达成协议，这一协议应能导 

致维护審浦路斯共和}国的独立、主权、统一、领 

土完整和不结盟地位，保证两族人民的平等与幸 

福以及他们和谐地生活在一起。" 〔同上〕

4 9 . 因此，这里系涉到的是构成塞浦路斯局势 

的所有因素。因而，我们® 临着一个持续的、有着更 

广泛的消极影响的危机。我们也面临着外国军队和军 

î îf人员驻在一个独立主权国家、一个联合国会员国的 

领上上，以及一个被剥夺了族本权的闺家陷于分  

製的局 léi。 S 此同时，企 ra把舉方Éf解决办法强加 f  

人和变軒时状态为永久状态的行径正在增加。这一切 

中 最 糟 糕 的 一 点 0 前还看不到现存局势有度化的

可能；这使矛盾加剧，形势更加紧张，两族之旧的不 

信任感加深，并使谈判的进殺复染化。这一切为不賊 

肴到危机解决的势力采取行动提供了有利条件。我刚 

才概述的那些因素的确是令人沮丧的。

5 0 . 从危机 ;H:始以来，不结盟国家一直根据不 

结盟政策的众所周知的原则，对不结盟运动缔造者之 

一塞浦路斯共和国人民和政府给予道义上的全力 i  

持。这些周家一宵特别注意全面考虑这个问题，这不 

仅是因为这个W题很严® , 现G 发賤成为危机，而 1丄 

还因为震浦路斯的独立、统一、领 1:^5精和不站盟地 

位足不结盟运动所有成员 f t为关心的眾愤。

5 1 . 不 结 盟 会 议 的 所 有 文 件 都 提 及 F述 S 本 

点：迫切需要执行联合国决议，促使两族平等地进行 

谈判，以求实现并尊重塞浦路斯共和国的主权、独 

立、领土完整和不结盟地位；从塞浦路斯共和国撤出 

外国武装部队和所有其他军事力量；停止一切旨在改 

变公正解决问题的前提的单方面行动。在哈瓦那举行 

的第六次不结盟国家和政府 t r 脑会议所采取的立场也 

强调了这些基本点。另外，会议还表示支持塞浦路斯 

共和国的代表同塞浦路斯土族领导人之间在联合国秘 

书长主持下达成的十点协议，并呼吁

"……立卯恢复塞浦路斯两族代表之间的会 

谈。这些会谈应在上述协议的某础上并根据联合 

揮!及不结盟运动的1);(则和决议，在没有仔何外来 

干涉和双方地位平等的情况下，以有意义的、注 

重结果的和建设性的方式进行，以求达成双方均 

可 接受的协议。" 〔/ I / • ? < / / 附件， 第一 

节， 第 段 〕

5 2 . 我国代表团认为，十点协议标志着两族关 

系在问题的实质和解决问题所应遵循的方针方面都有 

了重要的新进展。当然，若不趙两族代表的建设性态 

度和其他有关各方的积极贡献，达成这样的协议楚不 

可能的。秘书长在促成这顶协议方面起了重要作用， 

我们为此而赞扬他，并保证支持他作进一步的努力。 

TH如秘书长在他的报告中指 f il的，达成这琐协议之m 

的一些 I f 态发诚，不仅灰明/卜:付 i#灾施这项 I办议{fr>a 
路上还存 r iv t i大的W难， Ifii.1.1.及明对协议Jt*-件 jtï t -  
容的共同立场并没有改变。



5 3 . 我们认为，仍然存在着协议中一些没有改 

变的积极内容。尽管从最终解决塞浦路斯问题的意义 

上讲尚未取得实标的结果，但是，我们还是可以而且 

应该在这些积极内容的基础上作出进一步的努力。当 

然，只有所有有关方面，首先是那些从实力地位出发 

行事的方面，根据联合国各有关决议中公认原则和两 

族人民的合法利益处理解决塞浦路斯危机的向题，这 

些积极内容才能得到落实。

54. 除了对十点协议巾所包含内容的共同立场 

外，有关各方之间在所要达到的最終R 标承认联合围 

的积极作用和共同接受大会第3212 (X X IX )号决议  

等问题上还存在— 至少是表面上存在— S 本上Æ — 

致的意见。联合国的积极作用表现在维持和平部队的 

存 在 和 秘 书 长 的 活 动 等 方 面 ， 而 大 会 第 3212 

( X X IX ) 号决议则是不可改变的框架的基础，其中 

包含有解决塞浦路斯危机的所有必不可少的要素和原 

则。所有国家和力量尊重这頂决议中的规定和原则， 

乃是找到塞浦路斯危机持久、公正解决办法的条件之

*。

5 5 . 南斯拉夫一向特别重视基浦路斯 l'nj题的解 

決。我们对此问题很关心是因为我们一货吸力于维护 

所有H 家独立、.主权、统一和领上完整的原则，旧时 

也因为我们深信，只有一个 |̂ |由、独立和不结盟的蜜 

浦路斯才能成为地中海地区及地中海以外地区保持稳 

定的不可缺少的因素。我们为解决塞浦路斯问题而进 

行努力也是因为我们厲于同一地区，并同塞浦路斯以 

及该地区其他国家保持着非常友好的关系，而且希望 

进一步发展这种关系。

5 6 . 现在的《本问题是，为改变这种局势，还 

要做哪些卞情。我 们 为 ，除了塞浦路斯两族进行会 

谈以及从審浦路斯共和国领上撤M i 所有外国军队之 

外，别无他法。

57. t î 先，两族人民能够而 J1应该努力找到一 

个解决办法。任何解决办法只有以两族的长利益 S 

11-, ''1 E 望 为 Æ 础 A 能 持 久 。 在 这 方 tfii, 第 3212 

(X X IX )号决议最近达成的十点协议为这种会谈提 

供了共同接受的框架和基础。要使这一会谈取得成 

功，就必须创造必要的条件，以保 liE这一会谈能自巾

和在平等的基础上进行，并保证这一会谈能以给有明 

确的规定的目标的具体建议为基础，这一共同目标就 

是建立一个能保障塞浦路斯两族权利和利益的共同国 

家。

5 8 . 另一必要条件是，不采取可能改变塞浦路 

斯问题的重要决定因素并使得无法寻求持久和公正解 

决 办 法 的 方 rfri行动。除了达成一琐可以而几应成 rh 

滋浦路斯本身提HI的解决办法之外，别无他法，因为 

THÆ生活在一起而 I I休戚相关的两族人民 t î 先必须为 

他们平等与和肢地共处创造条仲。否则，他们将会 Ifif 

临外部强加的解决办法，而这种解决办法可能违货他 

们的长远利益。我们不提倡照般任何特定的模式，因 

为在我们这个H益多样化的世界里，有许许多多不同 

民族和人民捐弃旧隙新嫌而共处的令人鼓舞的榜样。 

在这一过程中，联合国不能袖手旁观；它应该为落实 

自己的决议创造条件并作出努力。在这个问题上象在 

其他问题上一样，为保护一个军事上和经济上都很弱 

小的国家的独立、主权和领土完整，联合闺；；̂挥积极 

作用嚴不可或缺的。

59. s / i î , 我要强旧，我的 ra家将拟据収合旧 

有关决定的文卞和« 神，继线力V f求 一 项 m i f '  
本浦路斯 ;it•和M 的独立、卞.权、领上完胳、统 ，和不 

结盟地位的解决办法而积极努力。

6 0 . 科 丘 别 伊 先 生 （鸟克兰苏维埃社会主义共 

和国）：象以往许多年一样，大会现在乂在市议塞浦 

路斯问题。正如前面几位发言者已经指出的那祥，过 

去一年中在解决塞浦路斯向题方面没有取得任何具体 

结果。时间通常被描述为 l'X治创伤的良药，何在这 

实 feU i只Æ加剧了塞浦路斯R 前的不TH常局势。这个 

岛呜共和国先Æ在 1974年遭受北约炮动的反政府叛 

乱之害，继而遭到外国的武装入侵。现在，这个共和 

闺继续被人为地分成了南北两半。

6 1 . 结见足，该圃复来的部和外部问题多年  

得不到解决，寒浦路斯共和阅的独立、 4-:权、统一和 

领上完盤都受到了损 î t f。外 I旧'平队 和 外 地 还  

留在它的领上上。有人企旧破'坏本浦路斯举行的不 

结盟政策。

6 2 . 找们认为，两族间的建设性对15可以在促



进在通情达理地考虑到塞浦路斯两族人民利益和权利 

的 情 况 K达成一项公正和持久解决办法方Eôi：&挥积极 

的作用。

63. 所有郝些真正很想看到塞浦路斯问题公正解决 

的人们，所有那些不仅在口头上、而ü 在行动上都ïtTT.

进着欧洲和平利益的人们，无不满怀希望地欢迎并IL  

一宵密切注视着为克服情件、推动危机解决和创造恢复 

TH义所需有利前结而采取的任何积极措施。

6 4 . 遗憾的是，塞浦路斯问题的卑H 解决 TH遇 

到来 ri 些外 ra集闭特别是北约军卞集R'I的PI[力，这 

个 -11- its HI 11-,力旧把法浦路斯 'iÜ为它在來地巾海地区 

推行位略政 策 的 I:具， 为通件该地K 各闻和巾东地

K 的战略保祭。

6 5 . 该集m 的成员国想利用时局来为â û 的战 

略利益服务。它们正力图使塞浦路斯问题离开世界舆 

论的视野，而把它变成北约伙伴们的 " 家庭事务"。它 

们®求把这一问题的解决进程同西方的一些伎俩联系 

起来，而这些伎俩造与客浦路斯的利益和愿望完全格 

格不入的。 ‘

6 6 . 很明显，在 那 个 属 于 该 军 治 集 团 的  

-呼 ra家的封闭m 了•内举行的关于基浦路斯问题的会

i炎，儿結 ilU U fê iik纷渡浦路斯人K 帯来新的位险。这 

种竹 :T?末浦路斯人民搞的解决方案，只能导致该国n 

iw的《势进一步复激化。

6 7 . 立 叩 停 Ih对塞浦路斯内政的一切外事干 

涉，无疑 7̂ 该岛简势顺利实现正常化的必不可少的先

决条件。

68. 我国代表团过去一直而且现在仍然深信不 

疑和有力地主张，塞浦路斯问题的解决，必须以坚定 

不移地遗行联合国关于遂浦路斯的决定以及尊重该国 

的卞权、独立、领上完整和不结盟地位为蓝础。这个 

问题必须在没有任何外来千涉企 ®的情况下加以解 

决。这就Æ说，迫切雷要所有外国武装力量撒出该岛 

领上 ;ff:消除所é 军 地 ；简 之 ，这意味着宠浦路 

斯 的 全 非 军 3}î化。我 们 为 ，象许多代我闭反S I极 

议的那朴举行一个关干塞浦路斯的閣际会议， 《，J•以促 

使公 ÏÏ:.、持久地解决该岛的 I'nj题。

6 9 . 道 这 些 条 f t•不 f f l会导致以公 ]n和 民 的  

方式解决塞浦路斯W题，而ü 还会导致消除东地巾海 

地区产生紧张局势的危险温床以及加强欧洲和全世界 

的和平与安全。

7 0 . 曼 苏里先生（阿拉伯叙利亚共和国）：大会 

审议宠浦路斯 I’nj题至今 (2经六年了。大会通过了许多 

决议，特别第 3212 ( X X IX ) 号决议；这项决议足一 

致通过的，Æ-来乂 it]安 理 会 在 第 365 (1 9 7 4 )巧 Ji 
议中加以认可。这项决议为解决宠浦路斯M 题极供了 

适觉的框架。在这项决议之/ a , 大会乂和继通过了-- 

些决议。何所有这些决议â ï今仍然Æ —纸空文。

7 1 . 我们代表闭研究了栽干文件 Â /  34 / 620 

和 C o r r . l的秘书长报告。 我们要盛谢秘书长历年- 

来，特别足今年为调和冲突各方的观点并促使客浦路 

斯希族和塞浦路斯土族代表之间的谈判恢复进行了不 

« 的外交努力。这些努力誇在保证落实大会和安理会 

的有关决议，以便在尊重两族合法利益和塞浦路斯独 

立、主权、领土完整和不结盟地位的甚础上，以和平 

和公正的方式解决这个问题。

7 2 . 我们还要表示，我们赞赏联合国难民事务 

高级 4̂-员办，处所做的 I:作，赞赏它为两族的数千难 

K 提供的服务。我们希望两族能恢复大家殷切期待的 

' \ & n ,因为我们认为，这些谈判可以导致结束基浦路 

斯人K 的苦难和流离失所的处境。

7 3 . 阿拉伯叙利亚.共和国渴望全 tôi加强同塞浦 

路斯人民的友好合作关系。我们过去一直支持審浦路 

斯人民的斗争。今天，我 们 重 我 们 支 持 塞 浦 路 斯  

人民的斗争，支持他们努力寻求在塞浦路斯的领土完 

整、独立和不结盟地位的基础上公正和持久地解决问 

题。

74. 在哈瓦那举行的第六次不结盟国家和政府 

首脑会议上，我国代表团赞成在联合国有关决议的基 

础上解决塞浦路斯问题。

75. 我们代表 f f l认为，必须似造一种W ÏÏ.fMT: 

的 纽 ， ffl除双 /y之 的 怀 疑 ，以便，ÏÏiJîW 'Ji i: 

収结两族的A 'm m W f .必須恢 ' i i和 iü 励Â 处， j !，把这 

种共处S  f 共他仔何考说之上。我们无法1<，1意仔何以



信仰或民族来划分国家或国标实体的做法，因为那只 

能导致沙文4=.义和歧视。历SLlQ经丧明，♦ 天的国1斤 

计会旣不承认也不接受为按信仰、Ui族成种族来分裂 

统一的国家政治实体所作的推理。

7 6 . 秘书长在其报告的第29段巾说道：

"5/319日在尼科西亚举行的高级会晤结束之

际、在我主持下达成的那个协议，是一个可观的

进步 " 。3 Cà  /  3 4 /  620, 第 29 段〕

在同一个报告的第 33段中，秘书长强调，迫切需要 

进行谈判，以便根据联合国有关决议，达成一项双方 

都能接受的公正持久解决塞浦路斯问题的办法。那些 

决议已为冲突双方所接受。因此，必须作出更大的努 

力，以便在秘书长主持下，在两族都能接受的建设性 

震础上加快两族谈判的进程。这些谈判应该在完全 fi 

rti、没有仔何外来千涉和两族地位平等的情况 F进 

行，并应以两族提H1的全向'、具体的建议为JÇ础，以 

求达成 -项能保障他们合法利益的协议。此外，这些 

谈判应在尊重基浦路斯的主权和领上完整的框架内进 

行，并以不结盟原则为基础。

7 7 . 最 ;I j , 我中明，找们阿拉伯叙利亚 .共和H1 

希望看到中东实现和平以及地中海地区摆脱任何冲 

突，并将这一切建立在公平、实现合法权利、消除侵 

略及其根源的基础上。这样的局面只有通过执行联合 

国有关决议才能实现。

7 8 . 夏 尔 斯 先 生 （海地）： A 1963守-以来，我 

们的大会一直在定期讨论关子塞浦路斯的议程项目。 

这个问题Æ不断gI起联合国关注的问题之一。联合同 

热切# 望运用所有可能的乎段，使基浦路斯两族之旧 

的银端在尊 I I 该息主权、独立和领上完整的黎础上， 

通过 I炎例，得到公和持久的解决。

7 9 . 为此H 的所作的一切努力实际上都成了徒势。 

塞浦路斯依然足产重紧张局势的温床，看不到仔何将耍政 

治解决的明显迹象。外国5?队的继续存在使这一局势更加 

复衆•化。这些外国军队通过直接和间接的干涉一^们的存 

在本身就是直接千涉，而间接千涉则是煽动目前的争夺和 

激 愤 倩 緒 •直在阻按解决问题。假如没有外来干涉的 

访，敌对双方自己很可能早就把问题解决了。

8 0 . 当然，这种情况构成了对一个联合国会员 

同内政的公然干涉。这确实Æ公然违反联合宪京的  

Æ本K(则 对 -个闽家进行《略、武 裝 Î:战 和 对 I-. 

进 行 非 法军卞 领 的典 ? 例了-。

8 1 . 迄今为止，占领国还没有提出仔何法 f it上 

可以接受的理由来证明其行动是合理的。大会很清楚 

地知道这一点， 因此它根据尊重会员国的主权、独立 

和领上完整、不干涉別闺内政笠不可更改的原则，通 

过了一系列协议，呼吁撤出所有外国武装力 t i t , 停 Ih 

对该国内政的一切干涉。

8 2 . 然而，关注塞浦路斯局势的并不只造大 

会。安理会同祥热切希望履行其维护国标和平4；安全 

的责任，通过其第 365 (1 9 7 4 )号决议重 ||| 了解决基 

浦路斯 l'nj题的其本原则。

8 3 . 何 尽 管 有 这 一 切 ，那些反映P I际社会 

意腐的决议还Æ没有/'二生fT:何效果。

8 4 . 而对这种《【]̂，)，秘 15长 采 取 r  -系列抬施 

来缩小双方的分歧。 îM n很高兴地对他为和平所作的 

不懒努力表示赞赏。可惜，他的主动行动尚vti取得预 

期的结果，尽 管 5 力 19 Hi的协议为两族会谈打K了 

並 础 〔/ 4 / 和 C o r r . / , 附件五 〕， 本可以成为 

早日解决冲突的良好开端。因此，当我们得知两族会 

谈几乎是刚开始就中断时，我们深感失望。我们希望 

这些会谈能尽快恢复， 我们支持任何能导致会谈恢复 

的行动，因为牧们确信，外国军队的撤川将会创造一 

种有助干进行建设性对话的气候。中竟,在一国领上 

披外国军 Ï Î Ï占领的情况K要 I上该国政府进行谈判并不 

总是很容挺的。

85. 我同把不千涉原则作为共对外政策的从 

原则，因而--贷反对对別m 内政的--切形■c'；：的 I 涉。 

无论是在非洲、拉 r 关洲、亚洲，还 欧 洲 ，找们 

都一货'坚决 I®责一个闽家以仔何借口侵略 -yj - 个闽 

家。我们为塞浦路斯R 前的惜况感到痛惜，很担心它 

会造成一种旣成本实而这只能损宵联合H 的利益， R  

时也会损害小国的利益。这些小国存在的唯一保障， 

就是严格执行不千涉和不插手别国内政的原 '则。

86. 我们随时准各支持能使塞浦路斯两族恢复



对访的任何新努力。这种对访应在没有任何外部压力 

的 惜 况 K进行，其 A 的3&达成宫有成果的和解，重建 

他们的共同祖国。

8 7 . 巴顿先生（加拿大）：最 近 年 来 ，我们每 

尔都在大会全体会议 J : W论持续存在的本浦路斯 fnJ 

题，今卞也不例外。旧际扑会依然 lÛf临 -个严重的 l'nj 

题，这个14题不 ff.影响到塞浦路斯本身的居民，也影 

响到东'他 海 的 安 全 。

S 8 . 过 ic 的一尔既令人鼓舞，乂让人失望。说 

令人鼓舞Æ 因 为 5 n  19 H科普里亚努总统和登克塔 

什先生达成的恢复两族会谈的协议，为谈判奠定了新 

的龙础；说让人失望 7̂ 因为会谈恢复后只持续了一个 

.41期就巾断了。

89. 加拿大积极关心塞浦路斯的情况并为之深 

盛关切。我们这样做Æ 因为我们关心该地区的和平 

安全。我们十分同情塞浦路斯这一与我们同属英联邦 

的H 家 R 前的不幸处境。 IH最重要的是， îSi们作为驻 

您和平部队的参加者， 4；塞浦路斯问题有着直接的关 

系。

9 0 . 塞浦路斯的军 ^ f局势仍在平静，这要e 功 

m 本和平部队全体成员一一包括 Ir兵和民政人员

—— 他 奉 献 精 神 。我们为他们继续作Mi的贡献而 fi 

豪， fR.孩们仍然感到关切的是，和解的进程应该伴之 

以在该岛采取的维持和平行动。假如要使提供维持和 

平部队的闽家继续相信维持和平的价怖，那么，冲突 

各方就必须显示M i更大的意腐和决心来寻求一种可以 

接受的靈浦路斯问题解决办法。除非我们看到一些迹 

象表明寒浦路斯希族人和塞浦路斯土族人能够遗过谈 

判达成解决办法，否则不能指望我国和其他国家继续 

无限期地参加驻塞和平部队。在化斯闹，驻塞和平部 

队的财政形势依然遂发可危。我们再次敦促会员国向 

驻塞和平部队提供财政支助。为国际和平与安全提供 

援助，乃嚴本组织所有会员国的责任，塞浦路斯的事 

例也不例外。

9 1 .科普里亚努总统和登克塔什先生5 / Î 19 H 

达成的协议使我们感到鼓舞。这个协议是一个可贵的 

艰础，化这个取础 I.就可以进行严束认 i ' ï和 持 续 … 

我， « 线 " 这 两 个 卞 的 叫 族 公 i炎，W 力这个 I•办

议包含有马卡里奧斯大主教和登克塔什先生在 1977 

¥  2 i l  12 H 会议上商定的指导方针 4和联合国关于 

塞浦路斯的各项决议精神。我们赞赏参M导致达成这 

项协议的进程的所有人 f i , 特別足秘书长和他的 I:作 

人员，没有他们的努力，这个协议造不可能达成的。 

何令人沮化的A k ,竟然 i± 6 / j 15 H 会 谈 恢 所 從 洪  

的机会[tl干谈判遇到的闲难而失么。 R 前局势继续 K 

i ；-Æ很危险的。秘书长在他关于本组织今卞 I:作的报 

告卞指n i , 现状 " A l t  然 发 照 势 ， îftr这不- 定 

助于达成一致同意的解决办法"〔见 A / 3 4 /  I , 第三 

节〕。这还是保守的说法。我们坚决支持秘书长在他 

关干塞浦路斯的报告中所持的态度，支持他的如卜'建 

议，即根据 5 J] 19 H协议进行的两族会谈应在 1980 

年- 1 i l  前 恢 复 〔见 A /  3 4 /  620 和 C o r r . ] ,第 32 
段〕。我们想强调一  K 5 ；] 19 H 协议巾谈到的两点： 

一，首先就在联合国卞持 K重 新 安 置 Varosha的 l’nj 

题达成协议；二，两方采取实的祁步抬施，以增进 

善意和相冗信任以及促进TH常局势的恢复。在这两点 

上取得进展，将会导致立即实际改善塞浦路斯人的生 

活，同时也会打破现状的自然发展趋势，并为就立宪 

和领土等基本问题达成协议铺平道路。

92. ?Ji们的 H fe是尽快在塞浦路斯实现政治解 

决。为此 1=1的，一个不可缺少的因素就Æ 双方的一致 

意见。如果它们意见一致，那就没有什么是不可能办 

到的。如果双方意见不一致，那么任何别的东西都不 

会促成解决。我们局外人能做的只是尽力帮助他们。

9 3 . 从理论上讲，根据联合国宪章，做成这件 

來有多种办法。#1事实上，大家公认的办法迄今只有 

一个，这就足通过秘书长的幹旋来促成两族旧的对  

话。这种办法实院上在迄今没有什么明显进展的 fnj题 

上取得了不大的、併却很重要的成功。从秘书长的报 

告来看，他显然认为他的服务在最近的将来可能有进 

一步的用处。我国代表闭对此当然表示同意。

热利姆先生（坦桑尼亚联合共和国）回任主席。

94. F —个 R 题嚴，在现阶段，秘书长还需不 

需要帮助？现E l提出许多n•在帮助秘书长的想法。我 

f l f f 细考虑过这呼想法， 过别人的 : 见 , 

我们的 Iffc  叫 族 对 现 政 ☆淋化， if：U l



惊则上不反对我们确佶会有助干实现这一  R 标的任何 

办法。何目前我们还没有看到任何可能有用的这种建 

议。我们 i人为，邵个关T-举行一个同际会议的雄议， 

能 r 扰 iM不 是 助 两 族 会 谈 。那种关 r •设 立 • 

个委员会的构想，我们很难顶见C1在 灾 I:会起到帮 

助 秘 10长的作川，4^nJU-Jju^ -多么r t 心 想 样 做 。 

在这种 tÿ 况 K, 我们打算只投票支持那些在我们看来 

可能有助干对括并帮助秘书长的决议案，而对那些可 

能产生相反作用的提案，我们将投反对票。我们关心 

的是看到在该à 实现政治解决，除此之外，我们只有 

这样，才能证明加拿大率队继续参加驻塞和平部队是 

合理的。加拿大军队在该部队服役已有15年了。

9 5 , 主席：现在请想行使答辩权的代表发R 。

9 6 .埃拉尔普先生（上耳共）：今天上午，？义们 

听到了希腊外交部次长的发言〔第 70次会议〕，其中 

有些不实之处，我不能不加以澄清，以正视听。

9 7 , 我曾将辩时驻扎在落浦路斯的卜.耳其卞队 

称 3/J推 部 队 „ 他 这 种 说 仏 。

确是这么回 ÿ 。从秘书长 1974 /f.以前的所有报告巾 

可以看H 1 ,在那一年以前，塞浦路斯没有和平也没有 

安宁可言。而自从土耳其和平部队到达以来，该岛一 

直保持和平的局面。联合国驻塞维持和平部队，由干 

它的结构本身的缘故， 已多次证明无力防止两族间的 

敌对行动与流41事件。一次就是 1967年希腊从大陆 

上 派去的 G rivas发动的进攻。驻塞部队也没能Pll lh 

1974年从希腊大陆派 i 的军队入侵该岛。

98. 那位外交部次长认为， 2,5万人的军队在塞 

浦 路 斯 的 暂 时 存 兑它足暂时的， 足因为一旦遗过 

谈判达成解决办法，它就会撤出"一仍然构成对该共和 

同的威胁。我要不插冒味地指 ,M l,对该共和同的JÏTH 

JÆ胁 来 n 11；法 的 '在 f ill路 W 希 腊 族 W K  V -。 来 n 

Lyssavides先生之流的私人军队， 间 时 也 来 如 'K的 

ÿ 实：假如没有土耳其和平郁队的存在，塞浦路斯希 

族人就会迅速动员4,5万人，并象他们过去所做的那 

样，有计划地消灭塞浦路斯上耳其族人， 以便结束塞 

浦路斯的独立地位并把它并入希腊。我还要指 f il, 虽 

然那位外部次长似乎知道一点有关土耳其和平部队  

人数的情况，fR Æ ,关干在基浦路斯服役的大 iîi:希腊

国家军事人员的数字，他却一点也不了解。秘书长在 

他最近报告 〔/(/ 34 /  620和 Corr.7〕的 第 21段中指 

/ I I . 关干派!H 的那支部队，他没衣 f；?到可 4̂ 的牧

9 9 . 至子泽米斯先屯提到的、伴随该 .f ô分殺 

这种分裂Æ不泰的，{0我们希-'̂ ?̂这 & 何 时 的 而

来 的 -些 i'njJM ,找組议他 i■女 L M:U:族収 

合邦的代表就这些向题致秘书长的那些佶。这些 I; ij 

题，象影响到马龙教徒、北方希族学生和国红十字 

会作用的问题一样，已经或正在土耳共军队的帮助K 

得到解決。塞浦路斯希族政权企图通过世界邮政联盟 

1979年 9 ；] 19 H 在里约热内卢举行的S 近一届代表 

大会上作出的一个决定，把分没贴有塞浦路斯上耳其 

族联合邦邮票的邮作宜而'为非法。这一企 ra在同际 

会得到了消极的反应。

1 0 0 .那位外交部次长提到，5/] 19 H 协议所 

产生的乐观情绪不久就烟消云散。很遗憾，这是事 

实，但这并不是由土耳其族所说的话或所做的事造成 

的,，更确WJ池说，邪Æ I h本m 路斯☆族领' \-i人的f 1-动 

近成的。么谈力，始小'到 -个M W , I办 议 的 迹 r ,  

那些领导人就违反协议第6 点跑到科伦坡力参加不结 

盟闺家协调局的会议， 从而选择了借助国际讲坛——  
科伦坡会议、 卢萨卡会议和哈瓦那会议以及现在的大 

会 行 欺 骗 的 道 路 ， 而不楚进行诚心诚意的、有 

意义的谈判的道路。

1 0 1 .马夫罗马蒂斯先生（塞浦路斯）：此时此

刻，孜只想 |||明，我国代表闭将于星期一对上耳其代 

表在咋天和今天的答辩中所提Mi的毫无根据和帝 Itli ïfT 

实的说法作Ml回答。

议程项目51
丧以色列f：i 啓占领区I Aj [ U；： 

人权的措施特别委员会的报告

特别政治委员会的报告（第一部分）

( A /  3 4 / 6 9 1 )

1 0 2 .迈萨 拉提 先 生 （阿拉伯利比亚民众H ):



我们很高兴能有机会代表阿拉伯闺家小组就一个非常 

紧迫的问题在大会没言。最近，犹太复国主义占领当 

局逮 捕 了 被 领 的 两 岸 地区纳而卢斯 ill'长n 萨 姆 ，沙 

先生，以 ra把他驱遂[H他的闺家。？3H门对此感到震

惊。

1 0 3 .犹 Jk U  ra t:.义 领 '*4 h i做 !n这一不人近的 

行动，是因为沙卡先生表了一篇讲访，据称他在讲 

W；-巾对巴勒斯a 解 放 组 织 〔巴解组织〕表示同情。我 

们知道，这纯屈毫无根据的借口。采取这一完全违反 

iii-Æ本人权的肝密行动的H 的，Æ要Œ制所有巴勒斯 

圾爱M 者反对犹大复国主义者占领阿拉 IÛ领上的呼 

声。这一行动是一系列特意采取的行动的一部分，这 

些行动51■在消灭所有的巴勒斯坦领导人，压制所有反 

对戴维菅协议5的抗议声。但巴勒斯坦人民已经拒绝 

了那个协议。

104. 犹太复国主义占领当局对沙卡先生采取的 

行动，显然足为了对任何表示反对按照剥夺了巴勒斯 

j i î人K  决权的戴维菅协议在被领的阿拉伯领上上 

实行所 ii'i' n 治的人进行恐吓。在阿拉 伯 被领 上上雄  

立的犹大复国主义实体采取的这种措施一其中包括 

驱遂阿拉伯居民和扩大以色列人在那里建立的定居点 

一 清 楚 地 表 明 ，那个犹太复国主义实体无视联合国 

的有关决议和国际法原则。

1 0 5 .述捕沙卡先生以便把他驱遂出他的国家，以 

及不顾他造rti巴勒斯坦人民选举出来的这一來实撤掉他 

纳布卢斯市长的职务，是种族主义的犹太复国主义者干 

Hi的一系列不人道勾当的一部分。这些犹太复国主义者 

正力If!压制G 勒斯坦人的贸论，压制R 论 fi [tl这一得到 

联合【ül承认的完全合法的ft rti。此外，那个犹太复国主 

义 '义:体 ''1局对沙卞先生采取的行动，公然严重违反了 

1949卞 8 ；J 12 n ；)èT-战争11‘|■期保炉平K ;的 H 内S：公 

约， (' 该公约禁 II:把人逐出 fi Ü 的祖国。

1 0 6 .今天，国际社会比以往任何时候都更应该 

制止这种侵害阿拉伯被占领土人民基本人权的行径。 

国标社会还应该勇敢地负起自己的责任，以结束阿拉 

伯被占领土人民的悲惨处境。它应该采取措施维护人 

权，这些人权每天都在受到种族主义的犹大复国主义 

者的侵犯。阿拉伯国家小组授权我对这种严重违反国

际法的行为表示严重关切和遮责。这种行为清楚地拔 

露了那个犹太复国主义实体蔑视基本人权的真TH意 

旧。 î l i在这个讲坛上呼吁联合国，特别嚴安理会采取 

紧急措施，PlUh-犹太复国主义当局驱逐沙卡先生。

10 7 . 大 会 TH在.讨 论 特 别 政 治 ®员 会 的 报  

C A /  3 4 /  6 9 0 , 这份报 '【1?的m '7 段 跋 ‘项特别政 

洽委员会以 IE倒多数通过的决议^£資。我们希望大会 

能尽快遗过这项决议案:。

1 0 8 .布 卢 姆 先 生 （以色列）：咋天，特别政洽 

委 1/3会在极其不尊重有关议 ï f 规 则 的 况 F, 非常匆 

忙地遗过了一项决议案。今天，这项:决议 -/,>!：突乂匆 

匆提义给大会。现在有人要求大会讨论并表决这项决 

议草案。采取这一切匆忙和慌乱的做法都是毫无道理 

的。

1 0 9 .要求大会处理的那个$ 件 Tf.rti以色列最高 

法院这一高级司法机关 j r 庭市理巾。S K iC l萨 姆 ，沙 

卡先生的W题将在很短的时旧内一 实 ik;上造在儿 Ji  
之|A!…-作以色列高法院淋论和作 H1裁决。

110. 以色列当局对沙卡先生采取的行动是有可 

靠的根据的，对他的駆遂令是根据目前在犹迪亚和萨 

马利亚实行的法律作出的，对他进行拘留也是根据这 

些法律。

1 1 1 .既然这件审正巾最高法院市理巾，再在这 

里进一步讨论它就7^极不合适、极不正常了。

112. 在联合国内对以色列采取双重标准乃至无 

耻的做法，是非常显而易见的。在目前的事例巾，人 

们要求大会干预一个决的法律案件，这是极端无视 

和族视 ÏP: ̂ 司 法 程 的 做 法 。

113. i n & , 近儿尔来， 无数起恐怖分 /- 

没动W残 袭 特 别 是 所 旧 的 " 巴解组织"进行的这种 

袭击的极其严重的事件，可是这些暴行从未成为联合 

国决议的主题。请允许我提醒在座的各位代表注意共 

中的几次袭击事件。

114. 1972年 5 月 3 1 日，三名日本赤军恐怖分 

子同巴解组织联手并以巴解组织的名义，用机枪扫辦 

到达卢德机场的基督教朝圣者和其他旅客，造 成 27



人死广、80人受伤，其巾大部分Æ来 f t波多黎各的 

如 ^ r,-.. 1972 力 9 i l  5 II , H  |'法 )̂ ；̂赫 |11以 " ：：1：1儿 

) I "的 fiy r, if i，力 的 •伙恐怖分 r , yi; èï m 力:i !3ü 林 

运动会上暗杀了  11名以色列运动 i；î 。大家会记得， 

法塔赫乃是所谓巴解组织里面的最大的恐怖集团，并 

直接受亜西尔，阿拉法特的指挥。

1 15. 1973年 3 月 1 H, 8 名法搭赫恐怖分子乂

一次打着"黑九月 " 的幌子，袭击了在苏丹略土穆的沙 

特阿拉伯大使馆，把即将离任的美国大使馆临时代 

办、刚上任的美国大使和比利时临时代办拥了起来。 

尽管各方面为使他们获释而作了种种努力，但这三位 

外交官还是根据阿拉法特的直接指令被杀害了。这一 

指令是通过电话下达的，用了"Nahar el-bared"这个 

用语。这个精彩的细节嚴苏丹当局 I f 后披露的。

1 16. 1974 年 5 j] 15 I I , 名恐怖分 袭 ,1?了 

以色列马阿洛特的一所学校。这 名 恐 怖 分 力  

旧的巴勒斯坦民主解放阵线，那是巴解组织的乂一个 

暗杀集闭。那 次 有 24名平民被杀死，另 有 60人受 

伤。死者大都是儿童。

117. 1975年 12月 2 1 日，一伙自称嚴"阿拉伯 

革命军"成员的恐怖分子袭击了在维也纳举行的石油 

输出国组织石油部长会议，杀死四名平民。他们扣押 

了 60名人质，其中包括 11位石油部长。那帮恐怖分 

子被准许带着部分人质飞往阿尔及利亚，并在那儿得 

到了政治庇护。

118. 1976年 6 月 1 6日，一伙阿拉伯恐怖分子 

陪杀了美[II驻贝鲁特大使小弗朗两斯，E.梅洛伊。同 

时被杀V f的 还 —位使 t rn ï I；]和 使 馆 的 •名 i貼 L。

119. 1978年 3 力 11 H , —个暗杀小组渗透到 

了以色列海滨。这个小组是由所谓G 解组织派遗的， 

嚴于法搭赫。他们在海法一特拉维公路的一辆公  

共汽车上杀宵了 34名平民。

120. 从 1965尔巴解组织建立以来，这个犯 

1 组织的恐怖分T 所 犯 K的咕杀罪行太多了，无法在 

这 —— 列举。 1965年 1/1以来，约 有 700名平民 

被杀，其巾有男人、妇女、学童和婴儿，而在以色列 

境内被巴解组织杀伤的达四万人左石‘。

1 2 1 .还 有 2000名阿拉伯人、 !̂；督徒和穆斯林 

/I；以色列被 I' m  1. 1的人 •!‘ I'化成 I  r伤 ,,

1 2 2 . 然 Ifii, ，件成为联；

决议的主题。

1 2 3 .大会是否准备通过一项决议，呼吁释放世 

界各地无数被拘押的、无法诉诸'当地法院并被剥夺了 

人身保护权的人们？当然，大家都知道，大会不准^^ 

采取这祥的行动。相反为了以玩世不恭的方式表示对 

以色列的一件事的所请关注，它着手处理起这件正巾 

以色列依据一切开明的法律和公正原则加以处理的ÿ  

来。

124. 目前的事例是对一名政府官员采取了有理 

有据的法律行动。但这件事立即引起了一阵大叫大 

喷。议卞规则被破坏了。议程被颠倒过来。一个玩 IÜ: 

不 恭 的 決 议 ^  /(：特别政治爱W么以A I li T-段通过， 

乂；如 i l l火 地 提 给 r 全体会议。

1 2 5 .然而，对于以色列大使在里斯本遭暗杀者 

袭± —事，联合国没有一个要员会或其他机构说过一 

个字。那件事就发生在几关前，当时有些无事的人伤

亡。

1 2 6 .这是怎样的本末倒置！这Æ—种什么样的 

人类价值观！

1 2 7 .这现决议草案，就象在这里的联合国通过 

的那么多反对我国的其他决议草案一祥，造又一个例 

子，说明联合国怎样被用来进行反以宣传和制造人为 

的紧张局势，而达不到任何有益的H 的。这也Æ本组 

织对我同采取吳名昭著的双m 准的一个Y r力例 T-。

1 2 8 .主席：既然没Y / jl；他代农W想就现Æ这个 

样 T 的报告：£ 表评论，我可否认为，随 ji：•的:£ 言将仅 

限于对投票作解释？

就这样决定。

1 2 9 .主席：各代表171对特别委员会向大会提[li 

的 报 告 巾 所 栽 建 设 的 立 场 ，反映布 

该委员会有关的筒要记嚴巾。

1 3 0 .我想提醒各会员闺注意1979年 9 /] 21 II 

大会在第W 次全体会议上作 ,4i的 如 K决定：



"如义一个主要委员会和全体会议审议同一 

决 议 宠 ，各代表闭应尽可能只解释投票一次， 

l!UÆ爱 14会，或处 ff.全体会议，何该化表闭在.全 

体么议的投票 S ijt•在 委会 的 投 祟蒋 所 不 同时 ， 

小'在此PR。"

现 fH找请想在表决前对 fi l I 的投票作解释的代表发

I Î 0
1 3 1 .基 廷 先 生 （爱尔兰）：欧洲共同体九个成 

员 同 咋 天 在 特 别 政 治 委 员 会 就 决 议 草 案  

A /  34 /  SPC /  L. 17进行表决 !)^rfl干样J t:上的原'因而 

弃权。8不过，今天我们将对它投赞成票。各提案国 

对此卞表示关切，我们对此完全具有同盛。安全理事 

会 主席在 11 ；1'14 H也 ÏL 对此$ 表示关切。9共同体 

九 raTfi:次表示，它们 I人为"被占领的巴勒斯坦领上"一 

L'f系 衍 1967尔被以色列 ,《r领的领上。

1 3 2 .施 密 德 先 生 （臾地利）：在昨天的特训政 

洽 :g W 会会议上，阿拉伯联合輯长闻代表R1介绍了一 

项决议草案，这项决议草案的确俺得我们给予迫切的 

注意和透彻的研究。不过，议事规则很明智地规定， 

各代表闭应得到必要的时间来审查新的提案并向国内 

请示。 由于该决议草案在介绍仅一小时后就付诸表 

决，爽地利代表闭出于原则上的考虑，不得不在表决 

巾弃权。尽管如此，奥地利还怀着严重关切的心情看 

待最近对纳布卢斯市长的驱逐令。因此，我们将支持 

栽干文件 A /3 4 /6 9 1 的决议草案；不过，关于 ft:言 

部分第一段，我 们 按 照 安 理 会 第 242 (1 9 6 7 )号决 

议所达的意思来理解 " 被占领的巴勒斯坦领上"一 

的。

1 3 3 .通 傅 里 先 生 （瑞典）： îJi KiM的发言代表 

北欧 fl:国，即丹麦、芬兰、冰息、挪威和瑞典。

1 3 4 .我们五国代表团对文件A  /  34 /6 91第 7 

段所载决议草案中表示的关切和焦虑具有同感，因而 

将投票赞成这一决议草案。不过我们要申明，我们把 

决议草案中提到的"被占领的巴勒斯坦领土  "理解力在 

1967年的战争中被以色列武装力量占领的和安理会 

第 242 (19 6 7 )号决议中提到的领土。

1 3 5 .范 登 ，霍 伊 维 尔 先 生 （美利坚合众国）：

我们将投票赞成这个决议草案。这项草案栽有作为安 

理会主席发表的声明所表示的关切，对此找们表示 i  

持。对纳而'卢斯长采収的这种举有预 « î的行动是 

势紧张的报源，因此只能引起所有关心巾力平的人 

的® 深切的关注。

1 3 6 .在投这一票的时候，找们保 tYn'i己对"被 

领的C1勒斯 ff l领上 " 这 ‘川 \ n的立场。找 |K|政府 /K

这一点上的立场Æ众所周知的。不过，有一 f'h tf很重 

要~~而 且 实 上 ，我们 I人为，对于本大会的m 宵来 

说，这件，也Æ 关键性的一一这就 我们 应该同情  

地注意到以色列大使今在这里讲的访。对以色列和 

无数无辜者采取的无数恐怖行动，夺去了无辜的生 

命，威胁到世界和平，给人们留下了恐惧和悲伤。我 

们必须特别注意到本 ffl期内对以色列驻里斯本大使的 

族 >1i。世界各不可能不深感遗憾地注意到这种 :‘Kf'h 

及« 违反据以建立本组织的有关世界秩 it :的 那 些 本 ， 

原则的件应。旧此，找 们 代 去 关 同 政 府 对 此 表 深  

切的遗憾。

1 3 7 .瓦 尔 扎 齐 夫 人 （摩洛哥）：在咋天特别政 

治委员会会议进行表决之前，我们曾经请大家注意决 

议草案 A  /  34 /6 91执行部分第 1段的译文。今天我 

注意到，还没有对法文本作出修正。很显然，原文是 

英文本，我们只能根据英文本来理解译文的真正含 

义；但由于我们是以法文本为依据进行丄作的，我想 

请秘书处注意，第一段应有所改动，用 annuler (取 

消）一词来取代 rapporter (後除）一词。

1 3 8 .主唐：对法文本将作必要的修改。现在， 

我们要对特別政治 $  ^ 会 作 化 报 告 〔/</ 3 4 /  6 9 0  
第 7 段巾提HI的题为"披 领 领 上 的 势 " 的 决 议

作Mi决定。有人要求进行记表决。

进行 记 录 表 决 。

赞成：阿富汗、阿尔巴尼亚、阿尔及利亚、安哥 

拉、阿根建、澳大利亚、奧地利、巴哈马、巴林、孟 

加拉国、比利时、贝宁、不丹、巴西、保加利亜、 m  
旬、布隆迪、白俄罗斯苏维埃社会主义共和国、加拿 

大、彿得角、中非共和国、智利、中国、W 伦比-亚、 

刚果、哥斯达黎加、古巴、塞浦路斯、捷克斯洛伐



克、民主柬浦寨、民主也门、丹麦、吉布提、多米尼 

加共和国、厄瓜多尔、埃及、萨尔瓦多、赤道几内 

亚、埃塞俄比亚、斐济、芬兰、法国、加蓬、德意志 

民主共和国、德意志联邦共和国、加納、希腊、格林 

纳达、几内亚、几内亚比绍、圭亚那、海地、洪都拉 

斯、匈牙利、冰岛、印度、印度尼西亚、伊朗、伊拉 

克、爱尔兰、意大利、象牙海岸、牙买加、 H本、约

肯尼亚、科威特、老挺人民民 4^共和国、黎巴 

嫩、莱索托、利比里液、阿拉伯利比亚民众闺、卢森 

堡、马达加斯加、马来两亜、马尔代大、马里、毛里 

塔尼亚、舉两哥、蒙古、摩洛哥、莫桑比克、尼泊 

尔、荷兰、新西兰、尼加拉瓜、尼 H 尔、尼 H 利亚、 

挪威、阿曼、巴基斯坦、巴拿马、秘食、非律突、波 

兰、葡菊牙、卡塔尔、罗马尼亚、圣卢西亚、萨摩 

亚、圣多美和普林西比、沙特阿拉伯、塞内加尔、塞 

拉利昂、新加坡、索马里、西班牙、苏丹、苏里南、 

瑞典、阿拉伯叙利亚共和国、泰国、多哥、特立尼达 

和多巴哥、突尼斯、土耳其、乌干达、乌克兰苏维埃 

社会牛义共和国、苏维埃社会主义共和闻联盟、阿拉 

伯联合首长国、大不列颠及北爱尔兰联合王国、略麦 

隆联合共和国、坦桑尼亚联合共和国、美利坚合众 

国、上沃尔特、乌拉圭、要内瑞拉、越南、也门、南 

斯拉力、扎伊尔、赞比亚。

反对：以色列。

弃权：巴布亚新几内戒。

决 议 草 案 以 票 对 / 票、 / 票 弃 权 通 过 （第 

S 4 /  2 9 号决议）。

1 3 9 .主席：现在投请想在表决 /n•解释 fi ÜL投票 

的代表们发言。

1 4 0 .努 赛 贝 赫 先 生 （约 1 : 0 :以色列占领当局 

的决定，引起了 t t 先在特別政治变员会、继而在大会 

进行的紧急讨论，因为这一决定破坏了据以建立联合 

N 的 ra U 法 的 结 构 和 础 本 , 同时也因为本组织能 

否在意义地继续存在K ic ,取决于Æ否维护闻际法及 

共条款和规则。

1 4 1 .这是一种独一无二的情势，对此需要采取 

独特的、有力的、恰当的和迅0P的行动。以色列占领

当局决定监禁纳布卢斯市市长巴萨姆，沙卡先生，然 

后把他遂出他祖輩居住的家园，即那个被占领的西岸 

地区最大的城 ïU。这不是那个自称为政府的帮伙第一 

次、也并非最后一次公然违反国昧法和联合闻决议。 

那个自称的政府显然在胡作非为，其行为一天比一天 

更狂暴。那个关于监禁或驅遂的决定也没有使我们或 

让大会吃惊，因为目前的以色列领导人从事吳名昭著 

的罪恶暴行 rti来已久，这种行径显然Æ他们控制不了 

也改变不了的。

1 4 2 .梅纳赫姆，贝京曾在两耶路撒冷郊区杀 îif 

了代尔丽辛村全体手无寸铁的村K , 包 描 250名男 

人、妇女和儿童；在大卫工饭店屠杀过一 TT多名英 

国、阿拉伯和犹太文职人员；贝京曾下令把无辜的普 

通英国士兵不分青红阜白全部吊死在树上，并ü 为此 

而兴高采烈；贝京在当上总理之前，一直是英国政府 

名列通揖榜首的要犯；这个人曾经炸毁普通巴勒斯坦 

人家的房屋，其中有一些是在其主人一男人、妇女 

和儿童还在共巾的 fM•候炸毁的；这个人屠杀过数以万 

计流亡黎巴嫩的巴勒斯坦人；这么一个人Æ很难改变 

白己本性的，尽管有人那么卖劲地力 If l而 IL 他本人也 

力旧在世人眼巾树立起体 lÈi的形象。对于他® 近公然 

的 非 法 行 为 以 及 之 配 的 难 以 S 信的欺æi-T-段，巴 

勒斯坦的受者和整个世界都不会盛到惊W, W 力大 

家对他太了解了。

1 4 3 .大会对这一残跋的非法行为12势不可当地 

明确表示深切的关注，因为这个问题关系到被领上 

及其居民。 12年来，这些居民的生命财产没有任何 

保障，更谈不上什么[^巾了，因为 I々 领的本质'就是对 

A rti的否定。他们过 i ；•一宵、现在仍然卞化物 I锁之 

K , 听凭那些狱吏们摆4/和卞割，丧失了一切保护和

卫能力。

1 4 4 .大会必须积极X：挥其监护人的作用。曲'对 

一种独特的、不祥的、TL恶得难以形容的局势， ra际 

社会(2经表示而J1必须继续表小-关注。关 r 保ÿ V f领 

K 平 民 的 1949尔 H 内 £ 公约何在? 世界人权Û  n ' I ' 

所闹明的人权乂何在？驱遂两 iV:地K M •人城 lU的 ||, 

长，难进这就足寻求巾东:的公正、公平和持久和平的 

办法吗？或者说，以色列人足不造K决心要破坏所有



的公约和所有的法律文件，从而最终把人类寄予 fôjri- 

希望的联合国弄成一具躯壳？

1 4 5 .纳布卢斯市长做了什么事，说了什么话-而 

惹怒了以色列压迫者这帮法两斯呢？即 使 在 他 们 己  

的报纸上也明确承 I人，在同西岸地区军，长官的一次 

私 K iÜ谈巾， 管那帮法西斯压迫者说了好多蓄意挑 

绅的访，市长沙卡先生仅仅说出了全世界共余的人每 

天都在说的话，这 就 只 要 以 色 列 的 占 领 还 在 继  

续，象 1978年 沿 海 公 路 上 发 生 的 那 种 袭 件 预 料  

还会发生。他没有以任何方武作HI价情判断，而 不  

过说 fM 了 一个明摆着的 ÿ 实，而 IL 每一个以色列政 

客、以色列和-jt-他地方的每个记者、每个齊通人也天 

乂郁/Hi炎论它，认 为 邪 然 的 1 Ï。 in旧为如此，以 

色列人才花费数十仏来维持共邪恶的保安机器。而 

I L , 即使假设以色列存并了那些被占领上，在 的  

家 ra生活、死亡也造每个居民不可剥夺的权利。根据 

国転法来讲，而且我确信，根据文明世界各国的法律 

来讲，放遂是完全不可接受的。残酷无情的占领当局 

可以审判沙卡先生，就象他们审判数以万计的巴勒斯 

坦人那样，虽然这样做并没有丝毫的根据；但是，根 

据世界上的任 fïf法律，都不能把一个人遂出家园。

1 4 6 .我认为，大会卑•就该明确告诉以色列，作 

为上帝 T 民 一 G 勒斯坦人民的唯一监妒者，大会不 

会 Ï Ï 容忍一个蓄意蔑视所有P I际法准则和严肃公约的 

■'1局继续做它的成员。 以色列可以按从林法则行卞， 

m 収合旧和31个严肃、庄重的大 会 不 从 林 ，不会接 

受A:会 W M的EP得行为。

1 4 7 .我前面说过，这不是一个个人的何题，不 

管这个人嚴市长还是一个普通公民，因力整个 f i勒斯 

坦人民的大部分都已被遂出自己的家园。这个问题关 

系到联合国的声誉和道德权威，关系到产肃公约的神 

圣不可侵犯， 反这些公约就会危及联合国的结 

构 本 后 ，但并不是不最要的是，关系到这样 

一个，实，这就是：由于其以前所有的决议，联合国 

Q 成为处于可怕的占领桂梢之下的G 勒斯坦人民的宵 

接信托者。

1 4 8 .联合国在表示关切并要求撤销监禁和放遂 

纳 '1/卢 斯 长 的 决 定 时 应 该 明 确 指 1, 它并不象以色

列人想的那么软弱无能。假如本组织的獎求披?^之不 

理，那么，它能够并J1必须采収步骤，冻结和>|MI:以 

色列在这个伟大机构中的成员闺资格，就象从前它对 

以色列的变生姊妹南非所做的那样。

1 4 9 .我们已经忍受得够多了，再也经不起接受 

以色列再打来的一记耳光而袖手旁观了。不能容许以 

色列代表企图利用程序问题。他在开-始;；£ 言时就想这 

样做，而先前他在特别政治委员会也想这样做 fR.末‘能 

得逗，这不 ffl.造因为他已被 îj£明在殺/t:上是错了，因 

为根据第——

1 5 0 .主席：我 向 约 代 表 表 示 抱 歉 ——

151. 努 赛 贝 赫 先 生 （约 Ü . ) :我 能 否 -分 

钟以结束 :& R ?

1 5 2 .主席：不能，你不能用一分钟来结束没言， 

但你可以用一句括来结束发言。必须仅限干一句访。

1 5 3 .努 赛 贝 赫 先 生 （约旦）：我可否用一个扩 

展的句子？

1 5 4 .主席：你必须用一句话结束发言。

1 5 5 .努 賽 贝 赫 先 生 （约 H ) : 我国政府认为，

驱遂楚以色列并吞整个巴勒斯坦人家的总计划的一 

个不可分割的组成部分；他们不断推行这一计划，并 

I I 通过这一计划，他们迄今CL经并吞了被占领上地的 

近 -.分之一。

1 5 6 .主席：我得对约 11.代表表示赞赏，他JT1 - 

句访结束了他的g 言，尽管这句话长了 一点。

1 5 7 .科 乔 维 先 生 （多哥）：多哥对中东向题的 

立场，特别是对巴勒斯坦人民的权利和以色列在被用 

武力占领的阿拉伯领土上的有害活动的立场，是众所 

周知的。

1 5 8 .我们所要求的和平只有在有关各方都坚决 

和真诚地为之努力的条件下才会实现。

1 5 9 .我们投票赞成文件A  /  3 4 /6 9 1所战的决 

议草案足为了有力地通责在纳而'卢斯 ;& 生的4 f件。这 

一事件侵犯了被占领土人民的权利，只能使冲突加 

剧，损宵仔何达成解决办法的可能件。



1 6 0 .主席：现作.W 想行使答辩权的代及发 ,ï„  

我只想提醒各位代表，大会曾经决定，行使答辩权的 

发言以 10分钟为限。我现在根据 1974年 11月 2 2 日 

的大会第 3237 (X X IX )号决议请巴勒斯坦解放组织 

代表发言。 .

1 6 1 .阿卜杜勒，拉 赫 曼 先 生 （巴勒斯坦解放组

织）：时 I可这么晚了，假如不是因为以色列代表用各 

种歪曲事实的说法对出廣这次大会全体会议的代表团 

大肆进行攻击的话，我就不会发言了。另外，我还想 

对美国代表说儿句话。

162. 中东地区恐怖主义活动的历史是众所周知 

的。把恐怖主义活动引入巾东和巴勒斯坦的，Æ那些 

犹 | ir I ;义帮伙，他们从欧洲来到…力 为 的 Æ摧 

盟ü i勒斯坦人K 的家R 1 ,从而为犹 i : 人 在 勒 斯 思 E  

立一个犹太复国主义的家园。Æ以色列代表的那位总 

理 干 1948年 4 月 9 日闻入代尔亚辛村，残睡地屠杀 

了 254人。是他的那位总理策划和组织了对大卫王饭 

店的轰炸行动，造 成 95人死亡、 123人受伤。是他 

的政府炮击了査比亚，并 于 1956年在卡市尔卡西姆 

城屠杀了据说是以色到公民的 26人，就因为这些 

人，在霄禁开始 10分钟后来到。中东恐怖主义活动 

的历史是大家都知道的。

1 6 3 .去 年 3 月，以色列空军和陆军在黎巴嫩南 

部摧毁了 80个村庄，杀死两千多人，另有八千多人 

变伤。足以色列代表的政府把整个巴勒斯組K 族 lÛj为 

m  u i。W此，恐 怖 U义活动的历 iü jik犹 i ： U  m k 义 

/I-: lü 勒斯坦J I:始的。在以色列岡在巴勒斯坦人的家 r a  
上建立起来以前，我们的人民从来没有对任何人采取 

过暴力行动。

1 6 4 .关干以色列有正式的法律殺 It:的说法 ， 

谁都知进，在目前的案件巾，法官与原告是同一 

人。驱遂令早在沙卡先生被带到法庭之前就已没出 

了。在称之为 " 正式的法律程序 " 的司法历史上，这 

种在被吿受市之前就已定罪的，例为数不多， 而 H 

前这一索 f  I :就足其巾之一。沙卡先生披指控为支持 

他的人民抵抗外闻的占领。 占领是非法的， 并 IL Ï1  

被収合P TÈ布为非法。因此，抵 抗 这 种 领 只 能 是  

YV法 的 ， W 力 领 和 反 rtf领 不 " f能 时 都 是 非 法

的。如 i l i沙 I;'化化被起诉 iik w 力 他 城 ruM w 飢织成 

支持巴解组织，那么，那个政府得把两岸和加沙地 

带 的 巴 勒 斯 坦 人 一 个 都 驱 逐 出 去 ，甚至连那些已 

成为以色列公民的人也得驱遂，因为每一个巴勒斯 

坦人都是巴解组织的成员，而不管他是住在巴勒斯 

坦里头还是住在巴勒斯坦以外的地方。

1 6 5 . 关 于 美 国 代 表 的 发 言 ， 至少找可以  

说 ，我但愿他没说过他所说有人对以色列使用了 

暴力这番话，尽菅我们赞赏美国对放遂沙卡先生  

一事所持的立场。他明知道巴勒斯坦人民一寅在 

身受其害的那种恐怖主义活动，但他却只字朱提 

关 押 在 以 色 列 监 狱 _4i的 成 千 上 万 的 巴 勒 斯 f f l人 ； 

他 也 只 宇 提 在 黎 巴 嫩 和 JI:他地 h- 数 以 TH I-的 

人 失 了 卞 .命 ； 他的政府，IM以 色 列 f i i供 lit 

器，即杀死我们儿童的那些凝固 n  n il弹 和 集 炸  

弹的事，他也不坑一声。 因此，我真愿美国代表 

没说过他所说的那些活。但今年是大选之年，大 

家都能理解他为什么说了那些话。

166. 布 卢 姆 先 生 （以 色 列 ）： 我只想提醒

约旦代表并请他回忆一件事：巴 萨 姆 ，沙卡先生 

在 1958年 曾 被 约 旦 当 局 拘 留 过 。他越狱逃往叙  

利亚，后来在他本人缺席的情况下被判处四年徒 

刑 。 1965年 在 约 旦 实 行 大 赦 中 fH•他 被 赦 免 。 我 

想约旦代表对这样的提醒一定很感兴趣。

167. 努 赛 贝 赫 先 生 （约 i l . ) : 我 觉 W , 我 

/I-.这 IR对以色列代农义小 ' 对题 IllK -移视线的化W 

进行答辩，对大会将 A1：不公近的。

1 6 8 .不管沙卡先生 Æ 否 巾 干 任 何 因 曾 被  

拘留过，我让以色列代表记住， 当时东岸地区和 

西岸地区平等地分享着主权，而不 Æ —种 外 1$1占 

领 者 并 吞 了 巴 勒 斯 坦 剩 余 部 分 的 - :分之一的局  

势。我不知道当时没生的特定率件或在那种局势  

下出现的情况。我能说的只 Æ , 从来没有一个约  

R 公民被遂 Ml过他的领上，在 R 前谈的这一特定 

， 例巾没有，在我们国土统一，他们成为我国公 

民的时候也没有。 甚至那些炼动或阴 iü 反对政府 

的人也得到宽恕，并 J1在政府 M 得到了  I l i高的职 

位 。 那 Æ 完 全 不 旧 的 一 种 情 况 。 当 IM 他 Æ-个公



R 。他 和 布 纳 '1/ /->•斯 的 外 一 些 人 都 是 当 时 内 间  

的部长。 他们不何管理纳而 '卢斯，而 i l 資理安登 

和两岸的共他一些城，|/。

169. 布 卢 姆 先 生 （以 色 列 ）： 既 然 约 M 代 

表 记 不 得 1958年沙卡先牛 .被 拘 留 的 情 取 ， 我就 

得帮他记起 马时 的情况。沙卡先生被拘留是:因为 

他 归 屈 干 约 y.的 G 斯党并且是该党的党员。

下 午 3 时 2 5 分 散 会 。

' 见 《安全理 事 会 正 式 记 录 ，第二十九年 ， 1974 
尔 7 月、 i i 月 和 9 月份补编》，文 件 S /  1 1465。

' 见 《联 f t 同大 会 II:.式 id >力， 屈特別会议，全 

休会议》, 次会议，第；1 4 5 段。

3 发 iT 人 爪 英 引 述 。

见 《安全卯 . I t 会 11:.式 I d 录 ，第一: 十 ’. 年. ， 1977

卞 4 月、 5 刀 和 6 ；î 份 补 编 》, 文 作 S /  12323, SÏ 5 
段。

5 在戴维森商定的关干实现中：?iî和平的綱 .il；: , 以及 

1978  ^ -9  B 17 n 在华盛顿签署的关于缔培坎及同以色 

列之 IÏÎ]的和平条约的纲婴。

6 联 ■fYW:《条约汇编》，第 7 5 在 ， 1950  m  
973  号。

7 见 《大 会 II:.式记录，第二.十 pq届会议，特別政冶 

悉员会》，第 3 3 次会议，第 6 1 - 8 1 段，及同上，《特别 

委员会，会期分册》, 更正。

8 同上，第 6 8 段。

* 见 《安 全 理事会正式记录，第三十四年 ， 1979 
尔 1 0 ；] 、 1 1 月 和 1 2 月份补编》，文 件 S /  1 3 6 2 9。

博莎冗纳、马 it：他 、斯串. 卡 聊 斯 威 I: -'A的化 

表 W tv JTi速 知 秘 t5处 , 希望在 Id * 中S 明它们对谈决议  

草索投了赞成 S?。


